

*Voici le N° 0 de la nouvelle lettre syndicale bimensuelle de la CMH. Elle vous propose informations et un dialogue que nous souhaitons interactif.*

## BREVES

---

### Hôpital et Douste Blazy : Rien ou presque

La CMH (F Aubart, C Gibert, N Skurnik, JM Vetel) a été reçue le 29 avril par Ph Douste Blazy. Nous avons entendu : « l'hôpital est prioritaire mais on verra après demain » ; pas de calendrier pour le numerus clausus à 7000 ; pas de réponse sur le financement, la démographie, la réorganisation hospitalière. En revanche, le ministre organise à l'automne des « assises régionales de l'hospitalisation ». Alors, un Printemps plutôt chaud ? Manifestes, pétitions, l'hôpital va-t-il, au mois de mai 2004, être le lieu d'une explosion médicale témoignant d'une crise majeure ? [Retrouvez plus d'information sur [www.cmh-hopital.org](http://www.cmh-hopital.org)]

### Diviser pour régner....

Premier geste symbolique de nos nouveaux ministres chargés de la santé et de sa protection : exclure les pharmaciens des hôpitaux de la section des salariés de leur ordre professionnel en les isolant au sein d'une section croupion. Quelques jours après leurs nominations, ils acquiescent devant l'Assemblée, à un amendement parlementaire léonin d'origine sénatoriale, dans la Loi de santé publique, et ce contre l'avis du groupe professionnel concerné.

**Claude Evin** a été élu le 5 mai 2004 Président du conseil d'administration de la FHF

## ACTIONS SYNDICALES

---

**Chirurgie** : réunion le 28 avril autour d'Henri Giudicelli, co auteur du rapport sur la crise de la chirurgie en France. (T Dufour, A Elhaddad, JG Brun, A M Ceretti, A Nazac, F Aubart) pour coordonner exigences et propositions sur l'organisation, la formation, l'évaluation, les rapports public privé, la RCP. Il faut créer une structure nationale ministérielle chargée de la chirurgie. Nous envisageons une action nationale.

Dans les régions se réunissent les **comités de suivi de la RTT** et se mettent en place les structures d'élaboration des SROS de 3<sup>ème</sup> génération. Prenez contact avec vos délégués régionaux de la CMH. [Retrouvez plus d'information sur [www.cmh-hopital.org](http://www.cmh-hopital.org)]

## AGENDA

---

### Réunion régionale

Toulon le 1 juin....

### Commissions nationales statutaires

Semaine du 14 au 21 juin 2004

Contact : [f-thuillier@ch-meaux.fr](mailto:f-thuillier@ch-meaux.fr)

## A TRAVERS LA PRESSE

---

### 3 mai

#### **Le Journal du Dimanche** –Emmanuelle Chantepie

Démographie médicale – François Aubart, président de la CMH, affirme qu'il n'y a pas de pénurie globale de médecins en France mais qu'ils sont mal répartis, à la fois géographiquement mais aussi entre public et privé.

**Le Figaro** – Claire Bommelaer Réforme de l'assurance-maladie / Médecins – Les médecins sont inquiets de leur avenir à la veille de la réforme de l'assurance-maladie. Leurs syndicats défendent une revalorisation des honoraires face à des conditions d'exercice éprouvantes. Le ministre de la Santé semble les avoir entendus, préconisant une maîtrise médicalisée et non pas comptable. Jean-Pierre Raffarin a rencontré des spécialistes dans une clinique de Montargis : des hausses d'honoraires semblent pour l'instant exclues mais les spécialistes pourraient avoir des espaces de liberté tarifaire comme les généralistes en ont obtenu avec les visites à domicile.

### 4 mai

#### **Le Quotidien du Médecin** – Karine Piganeau

Hôpital 2007 – Sans faire référence au plan Hôpital 2007 qu'il ne cite pas, Philippe Douste-Blazy s'est engagé à créer une mission d'audit sur la T2A et à organiser des assises régionales. La réforme de la gouvernance de l'hôpital serait reportée de plusieurs mois.

#### **Panorama du Médecin** – Alexandre Dhordain

Permanence des soins – Les syndicats de médecins libéraux se fâchent contre Patrick Pelloux qui méconnaît l'activité des généralistes alors que dans certains départements les relations avec les urgentistes ne posent pas de problème.

#### **Le Monde** – Sandrine Blanchard

Médecins / Numerus clausus – L'augmentation du numerus clausus annoncée par le ministre de la Santé fait réapparaître les clivages entre les professionnels de santé sur cette question.

Les syndicats jugent cette mesure « hasardeuse » et « prématurée » mais tous regrettent que ces décisions ne puissent pas s'appuyer sur des données démographiques fiables de la DGS.

### 5 mai

#### **La Tribune** – Stéphanie Tisserond

Philippe Douste-Blazy / Réforme de l'assurance-maladie – Le ministre de la Santé a présenté aux députés les axes de la réforme (réorganisation, mesures financières) mais sans entrer dans les détails avant les négociations qui doivent débiter en fin de semaine avec les partenaires sociaux et qui ne devraient durer que trois semaines si le calendrier retenu est respecté.

#### **Le Quotidien du Médecin** – Delphine Chardon

FHF / Claude Evin – Claude Evin est élu à la présidence de la FHF en remplacement de Gérard Larcher. Dans l'interview qu'il donne, Claude Evin insiste sur le fait que les réformes sont indispensables mais qu'il désire avant tout rendre sa sérénité au monde hospitalier. Sur la T2A, il réclame une évaluation en 2005 et surtout une pérennisation de l'enveloppe qui finance les missions d'intérêt général et les aides à la contractualisation.

### 6 mai

#### **Le Figaro** – Jean-Michel Bader

Santé périnatale – Deux rapports de l'Inserm et de l'AP-HP montrent que la santé périnatale n'est pas satisfaisante, notamment en Ile-de-France où le taux de grands prématurés naissant dans des maternités de niveau 3 reste à 65% au lieu d'un objectif fixé à 80%. Les maternités de niveau 3 sont mal réparties, insuffisantes dans le nord et l'est de Paris. Dans le reste de la France, la situation est également critique avec une augmentation de la très grande prématurité et une insuffisance de maternités de niveau 3.

### 7 mai

#### **Décision Santé** – Pierre Derrouch

Hôpital / Edouard Couty – Edouard Couty explique les bénéfices qu'il attend de la mise en œuvre de la T2A avec la possibilité de « récompenser » les hôpitaux qui se diversifient et augmentent leur activité et le rôle d'arbitrage et d'organisation qu'auront désormais les ARH. En application de la loi « informatique et liberté », vous disposez d'un droit de regard sur les informations personnelles vous concernant. A ce titre vous pouvez vous désinscrire en cliquant « ici »